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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Первую после летних каникул сессию провели депутаты Совета Таймыра 
Состоялось первое после летних каникул заседание XIII сессии Совета депутатов 

Таймыра. Об этом сообщил в районном управлении общественных связей.  
 На сессии внесли поправки в бюджет Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 

района на 2012 год. Внесение изменений в бюджет обусловлено необходимостью 
выполнения муниципальным районом условий для предоставления из краевого бюджета 
субсидии на финансирование части расходов теплоснабжающих и энергосбытовых 
организаций, осуществляющих производство и (или) реализацию тепловой и электрической 
энергии, не включенных в тарифы на коммунальные услуги вследствие ограничения их роста 
в 2012 году.  

 Корректировкой предусмотрено софинансирование мероприятий по возмещению части 
расходов коммунальных предприятий в сумме 140,55 тыс. руб. путем перераспределения 
бюджетных ассигнований за счет сложившейся экономии. Выполнение условия по 
софинансированию обеспечит возможность получения из краевого бюджета субсидии на 
сумму 140,408 млн. руб. 

 Проект решения о внесении изменений в районный бюджет был принят депутатами 
единогласно. 

 Далее на заседании таймырские парламентарии обсудили инициативу начальника 
Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району Александра Будяева, 
обратившегося к главе Таймыра Сергею Батурину с просьбой ходатайствовать перед 
губернатором Красноярского края Львом Кузнецовым о представлении к награждению 
государственной наградой Российской Федерации – медалью "За спасение погибавших" 
неработающего жителя Дудинки Владимира Серова. За смелость, проявленную Владимиром 
Серовым при спасении утопающих детей, депутаты поддержали инициативу Александра 
Будяева, и приняли постановление о направлении соответствующего ходатайства в адрес 
губернатора края. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыре отмечают улучшение демографической ситуации  
За восемь месяцев 2012 года на Таймыре отмечен наилучший показатель соотношения 

уровней рождаемости и смертности с 2008 года. Об этом сообщили в пресс-службе районной 
администрации. 

В 2012 году на Таймыре произошло наименьшее число смертей за последние семь лет. 
К уровню прошлого года этот показатель снизился более чем на 17 %. Рождаемость на 
Таймыре превысила уровень смертности в 1,7 раза, что является наилучшим показателем за 
аналогичный период, начиная с 2008 года. 

Число зарегистрированных браков и разводов на Таймыре с начала года соответствует 
показателям последних трёх лет и составляет 187 свадеб и 143 случая расторжения брака. 
Кроме того, за восемь месяцев текущего года четыре юных таймырца нашли новую семью. 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Подведены первые итоги работы ярмарки  
Завершает работу шестая ежегодная ярмарка «Приметы осени», проводимая по 

инициативе городских властей. За три дня торговли реализовано более 100 тонн 
продовольственных товаров. Повышенной популярностью пользовались мясо, сметана, 
сливочное масло – эти продукты горожане раскупили в первую очередь. Сюрпризом для 
организаторов ярмарки стал неожиданно высокий спрос на морковь: четыре тонны этого 
корнеплода закончились к середине первого дня работы ярмарки. Активно шла торговля 
свежей рыбой у крестьянско-фермерского хозяйства «Мукустур», представлявшего 
продукцию северных промыслов.  
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Ценовая политика организатора ярмарки – городского предприятия «Комплекс 
бытовых услуг» – позволила дудинцам не только приобрести качественные продукты от 
сельхозпроизводителей Сибири, но и заметно сэкономить. Так, картофель нового урожая 
продавался по цене 23 рубля за килограмм, что практически в два раза ниже стоимости 
картофеля в магазинах города.  

«Красноярский краевой портал» 
 

В Дудинке прошла спартакиада людей с ограниченными возможностями 
  8 сентября в Доме физкультуры муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс» стартовала спартакиада муниципального района среди людей с 
ограниченными физическими возможностями. Кроме хозяев состязаний, в соревнованиях 
приняли участие представители Норильска, Кайеркана и Талнаха. 

Поддержать спортсменов пришел Глава города Дудинки Алексей Дьяченко. Он 
поздравил участников соревнований с открытием спартакиады и вручил дудинской команде 
комплекты спортивной формы, профессиональные мячи для игры в волейбол и баскетбол, 
сувенирную продукцию и торты. 

После церемонии открытия в Доме физкультуры прошли соревнования по дартсу и 
волейболу сидя. Второй день спартакиады включал в себя прыжки в длину с места, метание 
мяча на дальность, а также броски мяча в баскетбольное кольцо. Итоги состязаний выглядят 
следующим образом: на пятом месте Кайеркан, на четвертом команда «Норильск-2», на 
третьем – Талнах. Второе место заняла сборная «Норильск-1», а победу завоевали 
спортсмены из Дудинки.   

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильские школы отвечают всем современным требованиям безопасности 
В настоящее время все общеобразовательные учреждения Норильска оснащены 

"тревожной кнопкой" и физической охраной. 
Кроме того, для обеспечения безопасности учащихся с 2009 года производится 

установка ограждений вокруг зданий школ. Эта работа будет завершена до конца 2012 года. 
Все норильские школы также оснащены системами видеонаблюдения: в 2009-2010 годах 

на установку основной системы видеонаблюдения в 38 школах, 3 центрах образования, 1 
школе-интернате было направлено 1,5 млн руб. из средств  местного бюджета и 8 млн руб. – 
из краевого бюджета. 

В текущем году было принято решение установить дополнительные видеокамеры в 
гардеробах общеобразовательных учреждений. На данный момент необходимое 
оборудование уже установлено в 12 учреждениях, в 2013 году дополнительные видеокамеры 
появятся в гардеробах всех норильских школ. На эти цели из средств муниципального 
бюджета планируется выделить около 700 тыс. руб. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" подписал соглашение о строительстве медеплавильного 
комплекса и разработки медно-никелевых месторождений в Индонезии 

В рамках Делового саммита АТЭС во Владивостоке состоялась рабочая встреча 
генерального директора – Председателя Правления ОАО «ГМК «Норильский никель» 
Владимира Стржалковского с Президентом Республики Индонезия Сусило Бамбангом 
Юдойоно. На встрече обсуждались вопросы, касающиеся реализации проектов "Норильского 
никеля" в Индонезии, в частности строительство медеплавильного комплекса мощностью до 
400 тыс.т меди в год, а также возможности разработки перспективных медно-никелевых 
месторождений на территории страны. 
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По результатам проведенных переговоров подписано Соглашение о 
намерениях между ОАО «ГМК «Норильский никель» и Министерством промышленности 
Республики Индонезия «Об основах технического сотрудничества в реализации 
инвестиционных проектов в металлургической отрасли». Документ отмечает 
заинтересованность ГМК «Норильский никель» в осуществлении инвестиций в объекты 
горнодобывающей и металлургической промышленности на территории Индонезии. В свою 
очередь, Министерство промышленности Индонезии приветствует намерения ГМК 
«Норильский никель» и будет способствовать реализации планов компании, в том числе 
путем содействия обеспечению медеплавильного комплекса загрузкой сырьем. 

На встрече также обсуждались вопросы предоставления налоговых преференций, 
включая получение льгот по НДС на ввозимое оборудование, не производимое в Индонезии, 
ускоренной амортизации, налоговых «каникул» на период окупаемости проекта, а также 
гарантий поставок сырья. 

Юдойоно поддержал намерения «Норильского никеля» по реализации перспективных 
проектов на территории страны и подтвердил возможность предоставления льгот при 
реализации крупных инвестиционных проектов. 

Стржалковский также провел переговоры с министром промышленности Индонезии 
Мухамедом Сулейманом Хидаятом о перспективах реализации проекта по строительству 
медеплавильного комплекса и его параметры. Министр промышленности отметил, что в его 
стране придают большое значение реализации этого проекта. По словам Хидаята это будет 
еще одним шагом в реализации закона страны, принятого в 2009 году, предполагающего 
более глубокую переработку сырья на территории Индонезии и создающего основу для 
обеспечения предприятия загрузкой сырьем в необходимом объеме. 

Полит.Ру 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Первая сессия Законодательного Собрания края состоится в начале октября  
 7 сентября заместитель председателя Законодательного Собрания Алексей Клешко 

провел заседание Совета Законодательного Собрания. В ходе заседания Алексей Клешко 
сообщил, что первая сессия нового сезона состоится в начале октября. Вице-спикер отметил, 
что работа над её повесткой уже началась. Также на заседании Совета обсуждались 
основные направления работы депутатского корпуса в наступившем парламентском сезоне.  

 Депутат Валерий Сергиенко сказал, что на предстоящей неделе члены комитета по 
делам села и агропромышленной политике и комитета по делам Севера и коренных 
малочисленных народов совершат рабочую поездку в Дудинку и Норильск, где обсудят 
вопросы снабжении продовольствием северных территорий субъектами АПК Красноярского 
края.  

 Краевой парламентарий Николай Глушков проинформировал своих коллег о том, что в 
сентябре комитет по здравоохранению и социальной политике проведет выездные заседания 
в Шарыповском и Минусинском районах. 

НИА 
 

Минэкономразвития РФ поддержало красноярскую идею о сети FabLab  
Министерство экономического развития РФ выделило Красноярскому краю субсидию на 

создание сети производственных лабораторий — FabLab. Об этом сообщили в пресс-службе 
министерства инвестиций и инноваций края. 

В бюджете Красноярского края с целью финансирования центров молодёжного 
инновационного творчества (ЦМИТ) предусмотрено 7,2 млн руб., размер субсидии 
федерального центра составит 10,5 млн руб. 

Основной целью этого проекта является вовлечение школьников и студентов в научно-
техническое творчество. FabLab — это образовательная технология, направленная на поиск, 
подготовку и поддержку нового поколения молодых исследователей с практическим опытом 
командной работы на стыке перспективных областей знаний. 
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Сеть FabLab будет создана при бюджетных учреждениях (школах, 
молодёжных центрах, техникумах), ориентированных на детей и молодёжь. Субсидии на 
создание или обеспечение деятельности ЦМИТ будет также выделены субъектам малого и 
среднего предпринимательства. 
            «Система научно-технического творчества, создаваемая в Красноярском крае, 
позволит привлечь молодые кадры к изучению и практическому применению наукоёмких 
технологий с погружением в логику инновационного предпринимательства, приведёт к 
развитию связей между образовательными, научными и производственными 
инновационными предприятиями, а также послужит основой для создания и сопровождения 
кадрового резерва в сфере инновационных технологий», — пояснили специалисты 
министерства. 

«Красноярский краевой портал» 
 

В Красноярском крае сократилась очередь нуждающихся в жилье 
В 2000 году в среднем на одного жителя приходилось 19,1 квадратного метра жилья, в 

2011 году этот показатель увеличился до 22,7 квадратного метра. За 11 лет в Красноярском 
крае очередь нуждающихся в жилье сократилась почти вдвое. Об этом 10 сентября сообщил 
Красноярскстат. 

На конец 2000 года в Красноярском крае на учете в качестве нуждающихся в жилых 
помещениях состояло 79,1 тысячи семей (8% от числа семей края). На конец 2011 года 
очередь нуждающихся в жилых помещениях сократилась почти в 2 раза, составив 38,8 
тысячи семей (3% от числа семей края). 

В 2011 году по сравнению с 2000 годом общая площадь жилых помещений в 
Красноярском крае увеличилась на 7,1 млн квадратных метров и составила 64,4 млн 
квадратных метров. 

В 2000 году в среднем на одного жителя приходилось 19,1 квадратного метра жилья, в 
2011 году этот показатель увеличился до 22,7 квадратного метра. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Начать с Гудкова. Комиссия Госдумы нашла основания для лишения Геннадия Гудкова, 
депутата от «Справедливой России», мандата. Кандидатами на выход могут стать и 
депутаты-единороссы — если подтвердится, что они занимались бизнесом 

Комиссия Госдумы по контролю за достоверностью сведений о доходах парламентариев 
нашла нарушения у Геннадия Гудкова, которые позволяют поставить вопрос о досрочном 
прекращении полномочий депутата. Постановление принято 8 голосами «за» и 5 «против» 
при 1 воздержавшемся. «За» голосовали единороссы и члены ЛДПР, «против» — коммунисты 
и эсеры, воздержался единоросс Борис Резник. Вопрос вынесен на пленарное заседание, 
документы будут направлены председателю Госдумы Сергею Нарышкину. 

В начале августа Следственный комитет России (СКР) направил в Госдуму материалы 
проверки предпринимательской деятельности Геннадия Гудкова. По данным СКР, в 2008 г., 
будучи депутатом, он по договору дарения приобрел долю в уставном капитале ООО 
«Коломенский строитель» (65,72%) и руководит этой компанией, а также ООО «Рошан», так 
как входит в высшие органы их управления. 

При проверке подтвердилось, что Геннадий Гудков участвовал в управлении компанией, 
приобретающей участки в Болгарии, сообщил комиссии представитель СКР Александр 
Щукин. СКР представил копию протокола собрания ООО «Коломенский строитель» от 5 июля 
2012 г. — о продлении полномочий гендиректора, на котором якобы присутствовал Геннадий 
Гудков. Гудков признался, что не помнит факта присутствия на собрании и не может 
подтвердить, что его подпись под протоколом достоверна. Он заметил, что августовское 
письмо генпрокурора на имя Сергея Нарышкина с просьбой о досрочном прекращении 
полномочий основывалось на данных, не относящихся к текущему созыву. Протокол поступил 
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в Генпрокуратуру только 7 сентября, подтвердил представитель Генпрокуратуры 
Александр Летуновский. 

Заседание комиссии прошло в нервной обстановке. Ее председатель Владимир 
Васильев пытался прерывать Гудкова и представителей оппозиции, требовал удалить из зала 
корреспондента, не сдержавшую смеха после доклада Щукина. 

«Единая Россия» проголосует за прекращение полномочий Гудкова, заявил 
председатель фракции Андрей Воробьев: вопрос может быть рассмотрен 14 сентября. 
Фракция ЛДПР выступит за лишение Гудкова мандата, сообщил ее руководитель Игорь 
Лебедев. 

Участь Гудкова может постигнуть и единороссов, знает чиновник, близкий к Кремлю: 
фракция получила от администрации президента четкий сигнал провести расследование всех 
случаев поступления информации о депутатах, якобы управляющих бизнесом. По случаям, 
идентичным делу Гудкова, должны быть приняты идентичные оргвыводы. 

Vedomosti.ru  
 

Кто рубит сук под "Единой Россией"  
Глава думского Комитета по труду и соцполитике единоросс Андрей Исаев все-таки внес 

в Госдуму закон о запрете близким родственникам одновременно работать в парламенте, 
которым грозил оппозиционному семейству депутатов Гудковых. Если поправки Исаева будут 
приняты, уже со следующего года парламентариями одновременно не смогут быть родители, 
супруги, дети, братья, сестры, дети супругов и супруги детей. А кто-то из уже работающих в 
парламенте родственников должен будет уволиться в течение 30 дней. 

Аналогичный запрет есть в законе о госслужбе, обосновал свою инициативу Исаев. А 
парламентарии, по сути, те же государевы люди, так что семейственность им также 
противопоказана. 

Считается, что запрет направлен, в первую очередь, против эсера Гудкова-старшего, 
которого Генпрокуратура пытается лишить депутатского мандата по подозрению в 
предпринимательстве. Идею следует считать суперудачной и весьма своевременной: как раз 
на прошлой неделе депутаты сообразили, что не могут лишать мандата депутата Госдумы 
шестого созыва за проступки, совершенные депутатом Госдумы пятого созыва (к которому, 
между прочим, относятся инкриминируемые Гудкову-отцу злодеяния). По слухам, как раз 
сейчас СК активно ищет свежие доказательства предпринимательской деятельности Гудкова-
старшего. Но вдруг не найдет? А семейственность - вот она, готовенькая. 

К тому же в случае принятия поправок Исаева у "Единой России" появится возможность 
одним ударом убить двух зайцев: под запрет подпадет и депутат-справоросс Илья 
Пономарев, который вместе с Гудковыми активно поддерживает "болотную" оппозицию (по 
мнению большинства экспертов, именно эта порочная связь является основной причиной 
гонений) и потому считается следующим кандидатом "на выход". Между тем мать Игоря 
Пономарева Лариса представляет Чукотку в Совете Федерации. 

И тем не менее идею высокопоставленного единоросса коллеги приняли, мягко говоря, 
без энтузиазма. Причем далеко не только оппозиционеры. Лидер "дружественной" 
единороссам ЛДПР Владимир Жириновский назвал предложение Исаева "бредом 
сумасшедшего", а лидер думских единороссов Андрей Воробьев скептически заметил, что 
"соподчиненность родственников может наносить вред в исполнительной власти, но с 
законодательной ситуация другая". Если есть династии учителей, врачей и художников, то 
почему под запрет должны попадать династии в политике? 

Причины столь прохладного отношения к столь удачной идее очевидны: семейные 
ценности исповедуют не только оппозиционеры. Сын Жириновского Игорь Лебедев, 
например, давно и успешно трудится вице-спикером Госдумы и руководит партийной 
фракцией. 

Да и Андрей Воробьев в Госдуму не с улицы пришел: его отец Юрий Воробьев – вице-
спикер Совета Федерации, где представляет Вологодскую область. На самом деле в 
российской политике династии просто процветают, они способны преодолеть даже 
межпартийные разногласия: в Госдуме одновременно работают депутат от КПРФ Ваха Агаев 
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и его сын Бекхан (но уже во фракции "Единой России"). Первый зампред фракции эсеров в 
Госдуме Оксана Дмитриева замужем за депутатом той же фракции Иваном Грачевым. 

Законопроект Исаева так очевидно противоречит интересам значительной части 
парламентского истеблишмента, что коллеги заподозрили недоброе: истинной мишенью 
Исаева являются не эсеры Гудковы, а глава думских единороссов Андрей Воробьев. Дескать, 
Исаев решил его атаковать, так как метил на пост председателя фракции, а его отдали 
Воробьеву. В итоге под предлогом атаки на Гудковых в информационное пространство 
вброшена тема, которая повредит прежде всего имиджу его однопартийца – в конце концов, о 
Жириновских все и так уже давно знают. 

Но как бы то ни было, Исаев покусился на один из основополагающих принципов 
организации российской власти – клановость. Поэтому поддержка такого предложения для 
партии власти будет просто самоубийственна. Сегодня запретят родственные связи в 
Госдуме, а завтра, глядишь, и на другие родственные союзы косо смотреть начнут. А они 
нередко бывают определяющими в современной российской политике. 

Очень плодотворным оказался союз министра промышленности Виктора Христенко и 
министра здравоохранения Татьяны Голиковой. Это в одном ведомстве мужу и жене работать 
нельзя, а в одном правительстве – запросто. Есть еще пара Эльвина Набиуллина (помощник 
президента, в недавнем прошлом – министр экономического развития) – Ярослав Кузьминов, 
который хоть и не чиновник, но не последний человек в системе образования – ректор 
Высшей школы экономики. А чего стоил брачный союз сына генпрокурора Владимира 
Устинова и дочери начальника президентского секретариата Игоря Сечина! 

В условиях российской политической системы личное доверие – один из ключевых 
факторов, влияющих на сближение тех или иных фигур. Это объясняется, прежде всего, 
запредельным уровнем коррупции – без взаимного доверия дела не делаются. А кому же 
довериться, как не родному человеку? Вот и процветают в России политические династии 
наравне с династиями учителей, врачей и художников. 

Нет, законопроект Исаева точно не пройдет. А вот репутационный ущерб действующей 
власти он способен нанести немалый: уж если дело дойдет до разоблачений, то перемывать 
косточки будут совсем не семье Гудковых – это не тот "семейный бизнес", который 
действительно представляет интерес. 

Утро 
 

М.Прохоров выступил против запрета на зарубежную собственность для чиновников 
Известный российский предприниматель, экс-кандидат в президенты России Михаил 

Прохоров поделился с читателями своего блога мнением о законопроектах, которые 
готовится принять российский парламент. Из их числа бизнесмен выделил инициативу, 
запрещающую чиновникам владеть собственностью за рубежом. По мнению миллиардера, 
речь идет о предложении, которое следует отвергнуть. 

Михаил Прохоров уверен, что запретительная мера приведет к тому, что обеспеченные 
россияне потеряют интерес к государственной службе. Вследствие этого наша страна может 
лишиться способных госслужащих, не заинтересованных в незаконных источниках 
обогащения. По мнению предпринимателя, главным злом, разъедающим российский 
государственный аппарат, выступает коррупция. М. Прохоров считает, что не важно, где 
чиновник потратил деньги, а имеет значение, каким способом он их заработал. 

Ранее инициативу "Единой России" и ЛДПР прокомментировал бывший министр 
финансов РФ Алексей Кудрин. "Я знаю, что сегодня несколько членов правительства имеют 
свои, пусть небольшие, квартирки за рубежом. Я знаю, что у них настроение, скорее, уйти, 
чем продать. У меня даже такое ощущение, что когда об этом будет объявлено, несколько 
человек просто уйдут", – поделился своими прогнозами экс-министр. 

В соответствии с законопроектом, устанавливается наказание за нарушение новых 
правил. Чиновника, вложившего заработанные в России деньги в другую страну, могут 
принудить к выплате штрафа размером до 10 миллионов рублей или отправить в тюрьму на 
срок до 5 лет. 

РБК 
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Государственная Дума РФ. Анатолий Локоть: власть взяла курс на 
сворачивание сельского самоуправления 

Власть взяла курс на сворачивание местного самоуправления, что нарушает 
Конституцию РФ. Об этом заявил депутат Госдумы Анатолий Локоть. 

"Это, мягко говоря, очень спорная инициатива, которая в очередной раз подтверждает, 
что властью взят курс на сворачивание сельского самоуправления. Я напоминаю, что право 
на местное самоуправление закреплено Конституцией, – отмечает А.Локоть. – Возникает 
вопрос, как, приняв это решение, они будут выполнять европейскую хартию и другие 
международные обязательства. Это уже далеко не первое сокращение, и в прошлые разы 
численность чиновников при таких "оптимизациях" не уменьшалась". 

Российские власти рассматривают проект реформы местного самоуправления, 
предусматривающий упразднение сельских властей. Премьер-министр Дмитрий Медведев 
считает, что расходы на содержание низовых выборных органов власти недопустимо велики. 
Те же деньги при другом порядке их расходования, по его мнению, позволили бы решить "ряд 
острых проблем" местного значения, напоминает депутат. 

Вышедший с этой инициативой ульяновский губернатор Сергей Морозов уверен, что 
исполнительную власть можно перенести на районный уровень, а непосредственное 
управление может быть возложено на "сельских администраторов", работающих в органах 
управления более крупных населенных пунктов. 

 Росбалт 
 

Медведев: Некоторые регионы не спешат повышать зарплаты учителям 
Ряд российских регионов сейчас отстает в исполнении указа довести до конца года 

зарплаты учителей до средней по региону. Об этом заявил премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев.   

Он отметил, что согласно принятым ранее решениям, учительские зарплаты до конца 
года должны достигнуть уровня средней зарплаты по региону, по экономике в 
соответствующем регионе страны. Далеко не везде сейчас именно так. "Есть и проблемы, 
есть области, где зарплата учителей ниже 80% от средних показателей", — сказал Медведев 
на совещании с вице-премьерами.  

По словам вице-премьера Ольги Голодец, в настоящее время 10 регионов уверенно 
выполняют этот указ и показывают цифры, которые обозначены в этом документе как 
целевые, и зарплата у педагогов в этих регионах превышает среднюю зарплату по региону. К 
этим регионам относятся Москва и Московская область, Свердловская, Белгородская, 
Калужская области, Краснодарский край, Калининградская, Владимирская, Новгородская 
области и Республика Тыва.   

Голодец указала, что есть регионы, у которых ситуация существенно отличается от 
поставленной задачи. Это Тюменская область, Ямало-Ненецкий автономный округ, 
Вологодская, Челябинская и Смоленская области, Чеченская республика, Карачаево-
Черкесия, Дагестан и Ингушетия. Ольга Голодец выразила надежду на то, что к началу 2013 
года ситуация в указанных регионах изменится.    

"Я уверен, что справятся, никуда не денутся, надо просто приложить старания, 
определить для себя некоторые приоритеты", — прокомментировал Дмитрий Медведев. 

Росбалт 
 

Медведев пригрозил штрафами за падающие ракеты. Такого количества неудачных 
запусков еще не было, признал премьер 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев потребовал финансовой ответственности 
за провалы в космической сфере. Одними увольнениями здесь не отделаешься, уверен глава 
правительства. 

"По мнению разных экспертов, провалы, прежде всего, связаны с недостаточным 
контролем качества продукции и недостаточной ответственностью людей на конкретных 
участках производства. Необходимые в настоящий момент, во всяком случае, кадровые 
решения приняты, но это только часть вопроса, поскольку речь, на мой взгляд, не должна 
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идти только о персональной ответственности руководства предприятий, несмотря на 
важность этого момента, полагаю, что справедливой будет другая постановка вопроса: 
ответственность должна распространяться на весь коллектив, иными словами, если 
перевести в юридическую плоскость, речь идет об имущественной ответственности 
юридического лица за ненадлежащее качество продукции", - сказал Медведев на совещании 
по вопросам обеспечения качества и надежности космической техники. 

В ближайшие годы на развитие ракетно-космической отрасли будет потрачено 670 млрд 
руб., сообщил Медведев. "Деньги большие, нельзя допустить, чтобы значительная часть из 
них была выброшена на ветер, в прямом смысле этого слова", - отметил премьер. 

За последние пять лет финансирование космической отрасли выросло в три раза, 
напомнил глава правительства. "Это медицинский факт, и это хорошо. В то же время, за 
полтора года (2011 - 2012 гг.) мы получили шесть аварийных пусков, и это никуда не годится, 
что бы ни приводили в качестве причин, аргументов, ни в одной из ведущих космических 
держав такого количества неудачных пусков не было", - признал он. 

Впрочем, технологический задел у России, по мнению Медведева, все же есть. "Все, что 
связано с космосом, мы традиционно делали качественней других, поэтому ракетно-
космическая отрасль, вне всякого сомнения, ее научный и производственный потенциал 
будут оставаться нашим конкурентным преимуществом, которое необходимо развивать, 
поддерживать, вкладывать туда деньги", - отметил премьер. 

В свою очередь, глава Роскосмоса Владимир Поповкин, который также присутствовал на 
совещании, предложил изменить подходы к управлению ракетно-космической отраслью, 
реструктуризировать предприятий, а также увеличить, расширить штат сотрудников 
космического агентства. "Основным шагом должен стать пересмотр организации управления 
отраслью, направленный на повышение качества продукции, восполнение белых пятен в 
технологиях... Самое главное, на мой взгляд, - это общая консолидация ракетно-космической 
промышленности вокруг единой цели", - сказал Поповкин. 

Роскосмос, по словам главы ведомства, нуждается в масштабной реформе. "На наш 
взгляд, она должна (реформа) обеспечить смену структурной интеграции на интеграцию 
системную, приводящую к отраслевой консолидации производственно-финансовых, 
управленческих активов, но не уничтожая экономические интересы каждого участника 
объединения", - пояснил он, отметив, что конкретные предложения по реформе будут готовы 
в ближайшее время. 

Утро 
 

7. РАЗНОЕ 
 
СМИ: после юбилея В.Путина во власти произойдут перестановки 

По сведениям "Независимой газеты", после празднования 60-го дня рождения 
Владимира Путина ряд российских чиновников, и в их числе генпрокурор Юрий Чайка, 
рискуют потерять свои посты. Другие же, среди которых называют первого вице-премьера 
Игоря Шувалова, напротив, могут усилить свои аппаратные позиции. 

Источник издания в Кремле сообщил журналистам, что нас пост генерального прокурора 
претендует вице-премьер Дмитрий Козак. Нынешний глава надзорного ведомства Ю.Чайка 
рискует уступить ему свое кресло. Действующим генеральным прокурором недовольным в 
Кремле на фоне роста коррупции в стране. 

Среди тех чиновников, чье возвышение можно прогнозировать, - И.Шувалов, которому , 
по неподтвержденным сведениям, будет поручено поздравить В.Путина с юбилеем от имени 
правительства. Что касается главы кабинета Д.Медведева, то до сих пор нет ясности, будет 
ли он приглашен на торжество. Пресс-секретарь политика Наталья Тимакова заявила, что не 
располагает никакими сведениями на этот счет. 

По непроверенной информации, опала Ю.Чайки может быть связана с тем, что тот стал 
восприниматься в Кремле как человек Д.Медведева. Перспективы самого главы 
правительства сохранить свой пост НГ не оценивает. 
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Издание не исключает, что вместе с Ю.Чайкой свой пост оставит и его оппонент – 
глава Следственного комитета А.Бастрыкин. Так называемое "Игорное дело", вылившееся в 
уголовное преследование ряда сотрудников прокуратуры, еще в 2011 году поссорило глав 
обоих ведомств. 

Вне группы риска находится руководство ФСБ. Позиции В.Путина в спецслужбе крепки, а 
ее руководители не вызывают у президента сомнений, считают источники газеты. 

РБК 
 

Медведев в роли Хрущева? 
Не перестает меня удивлять Дмитрий Анатольевич Медведев. Вроде бы уже не 

президент, но лавры героев ушедшей эпохи не дают ему покоя. В этот раз решил он 
повторить подвиги Никиты Сергеевича Хрущева на ниве борьбы с бесперспективными 
деревнями. 

 Хочу напомнить уважаемым читателям, что чуть более 50 лет назад Хрущев, 
занимавший пост главы советского государства, озаботился повышением эффективности 
социалистического сельского хозяйства. В целях увеличения урожаев, привесов и надоев 
было решено ликвидировать мелкие сельские поселения. 

Делалось это просто: в такой маленькой деревушке закрывались начальная школа и 
магазин, как правило, входивший в систему сельпо. И деревня разъезжалась сама собой. Те, 
кто побойчее, попредприимчивее, уезжали в город. Остальные съезжались на центральную 
усадьбу. А чтобы селяне не отвлекались на личное подворье, огород обрезался по самое 
крыльцо, отбирались выпасы и покосы на совхозных землях, «деревенские диссиденты» — 
владельцы коров и другой живности — загонялись на неудобья. 

В ЦК КПСС и в Совет Министров СССР с мест шли бодрые рапорты о появлении все 
новых и новых агрогородков. А прямо пропорционально деревенской урбанизации 
увеличивались закупки зерна в США и Канаде. «Исторические» Пленумы ЦК КПСС по 
сельскому хозяйству стали обычной рутиной... 

Поручение Дмитрия Медведева внести поправки в 131-й закон «О местном 
самоуправлении» с целью ликвидации сельских муниципальных образований и, 
соответственно, сельских администраций — чудовищная ошибка, сродни той, которую 
совершил Никита Сергеевич Хрущев 50 лет назад. 

В результате вот такой вивисекции российской деревни планируется сэкономить 3 млрд 
рублей. Но на саммит АТЭС потребовалось 660 млрд рублей, а в сочинскую Олимпиаду уже 
закопано 1,5 трлн, и говорить в этом случае о радикальной оптимизации бюджетных расходов 
глупо. Дело в другом. 

Взамен нынешних глав сельских администраций предлагают выбирать сельских старост 
на общественных началах. Звучит красиво: сельский староста! Но последние 10 лет делается 
все, чтобы раздробить гражданское общество, и говорить о таких общественниках как об 
эффективной форме управления не приходится. Однако тут есть еще и экономический 
ракурс. 

Послушайте, Дмитрий Анатольевич! Мы вступили в ВТО. И нам придется менять 
направления и формы господдержки сельского хозяйства в соответствии с нормами этой 
уважаемой организации. Так вот, аграрная политика может и должна исходить из двух 
базовых парадигм: в регионах и муниципальных образованиях, благоприятных по 
агроклиматическому потенциалу, вполне возможна поддержка сельхозпроизводства. В других 
случаях нужно стимулировать доходы населения в сельской местности. 

Господин премьер-министр! Посмотрите статистику внутреннего производства: более 
80% картофеля, половина молока, а также около того — говядины и свинины производится в 
личных подворьях. Увеличить доходы крестьян невозможно, не возродив систему 
потребительской кооперации. Для этого необходимо на всю Россию открыть порядка 10 000 
заготовительных контор и заготовительных пунктов. Организовать такую работу в 18 000 
сельских поселений может только уполномоченный властью, уважаемый глава сельской 
администрации, а не общественник. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Наконец, господин премьер-министр, сельское хозяйство — это не только отрасль 
народного хозяйства, но и сфера жизни людей со своими обычаями, традициями. Это 
уникальные, пронизанные кровными, дружескими, неформальными связями социумы, и с 
ними надо быть поаккуратнее. Напомню один исторический факт: лидер КПРФ Геннадий 
Зюганов на президентских выборах в 1996 году победил в 32 субъектах РФ исключительно 
благодаря голосам сельских избирателей. Что ж вы так неосторожно-то... 

Уж если вносить поправки в 131-й ФЗ, то в его 79-ю статью. Давно пора вернуть два 
города федерального значения, Москву и Санкт-Петербург, в общероссийское правовое поле. 
А то ведь получается нескладуха: жители обеих столиц с точки зрения конституционного 
права на местное самоуправление — самые обездоленные граждане России. Может, потому 
и сильны в столицах оппозиционные настроения? 

Ликвидация префектур и управ, делегирование полномочий муниципальным депутатам, 
избранным 4 марта 2012 года, и местным администрациям позволят сэкономить в бюджете 
необходимые финансовые ресурсы, которые вас так заботят. А деревню — деревню не 
трогайте, Дмитрий Анатольевич, не стирайте грань между ней и городом: кто ни пробовал — у 
всех получалось плохо, в том числе и в плане политической карьеры. 

Московский Комсомолец 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 7221 ▼ 0, 29 

EUR 40, 5694 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


